



Konzeption:

Titel:

»ICH FEIER' MIT!«

Initiative zum Jugendschutz

Projektthematik:

Praktische Umsetzung des Jugendschutzes bei kommunalen und regionalen Festen durch Stärkung der Eigenverantwortung der Menschen in den Kommunen des Landkreises Darmstadt-Dieburg

Ziel:

Reduzieren von Alkoholexzessen und den damit einhergehenden Problematiken insbesondere im Zusammenhang mit dem Konsumverhalten von Kindern und Jugendlichen.
Sensibilisierung politisch und rechtlich Verantwortlicher in den Kommunen

Entwicklungsmöglichkeiten:

Projektstrategie und Broschüre multiplizieren und Übernahme des Projektes in den benachbarten Landkreisen anbieten (insbesondere strategische Ausrichtung des Polizeipräsidiums Südhessen).

Zielgruppe:

„Ich feier' mit!“ richtet sich an

- Politisch Verantwortliche z.B. Bürgermeister
- Jugendarbeiter und Ordnungsbehörden
- Multiplikatoren in Vereinen, Kirchen, Verbänden

, die einen aktiven Beitrag zum Jugendschutz leisten wollen.

- Jugendliche mit dem Zusatzmodul: Scouts und Lounge (siehe Methodik)

Projektkoordination:

Kerstin Neumann Uwe Walzel, Jugendkoordination, Polizeipräsidium Südhessen
Daniela Hirsch Bluhm und Sandra Praus, Kinder- und Jugendförderung Darmstadt-Dieburg

Projektlaufzeit:

Seit Nov. 2009

Kooperationspartner:	Sozialstiftung des Landkreis Darmstadt-Dieburg Sparkassen Darmstadt und Dieburg
Finanzierung:	Sponsoren, Kreismittel
Strategie:	<p>Das Projektvorhaben wirkt auf 4 Ebenen</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Ebene: Arbeitsgesprächen Sicherheit und Prävention 2. Ebene: Vorträge bei Facharbeitskreisen, Präventionräte, Verbänden 3. Ebene: Vorträge bei Vereinen, Verbänden und Kirchen in den Kommunen (pro Kommune eine Veranstaltung) 4. Ebene: Projekte für Kinder, Jugendliche, Multiplikatoren und Eltern (z.B. Stay Gold, JoinTonic, Kidpower, Feste feiern!) <p>Was bietet „Ich feier’ mit!“?</p> <ul style="list-style-type: none"> » Informationsvorträge » Multiplikatorenpaket (z.B. Plakaten, Aufklebern, Buttons, Einlassbändchen oder –stempeln, Jugendschutzbroschüren zur Initiative und Veranstalterchecklisten » „Ich feier’ mit!“ - Chillout-Lounge » „Ich feier’ mit!“ – Einsatz von Scouts
Methodik:	<p>„Ich feier’ mit!“ sensibilisiert und informiert die Organisatoren, damit es zu keinen unliebsamen Überraschungen während des Feierns (z.B. Kerb, Karneval, Weihnachtsmärkte, Vereinsaktivitäten, etc.) kommt.</p> <p>Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Polizeipräsidium Südhessen und der Kinder- und Jugendförderung des Landkreises Darmstadt-Dieburg (Suchtprävention / Erzieherischer Jugendschutz) bilden gemischte Teams, die ab 2010 Vorträge in den beteiligten Kommunen durchführen. Dabei werden die Bestimmungen zum gesetzlichen Jugendschutz vermittelt, eine Material-CD und Materialien zum praktischen Einsatz auf Festen überreicht.</p> <p>Die politisch Verantwortlichen und die Ordnungsamtsleitungen werben für diese Veranstaltungen in den Jugendförderungen, Sozialen Einrichtungen, Vereinen, Verbänden und Kirchen ihrer Kommunen und sind formal auch Ausrichter der Vorträge. Jeder Kommune wird ein kostenfreies „Grundpaket“ (s. Produkt) angeboten, das ggf. nach Selbsteinschätzung zum tatsächlichen Bedarf erweitert werden kann.</p>

Die Kosten für die Erweiterung werden noch errechnet.

Jugendmodul:

» „Ich feier' mit!“ - Chillout-Lounge

Alkoholfreies und bewusstes Konsumieren in loungiger Atmosphäre auf Festen unterstützt das Ausleihmaterial „Ich feier' mit!“ Chillout-Lounge. Die Lounge schafft einen Raum, wo Jugendliche sich eine Weile zurückziehen können, miteinander ins Gespräch kommen und sich bei alkoholfreien Getränken eine Pause gönnen – dass ist das Ziel der Chillout-Lounge. Also, wenn Sie chillen und entspannten Plaudereien auf Ihrem Fest eine Chance geben möchten, dann melden Sie sich einfach bei uns.

Alternativen auf einem Fest

» „Ich feier' mit!“ – Einsatz von Scouts Scout

Der Einsatz von sogenannten Scouts (Peers) bei großen kreisweiten Festen, die sich an „Ich feier mit!“ beteiligen. Peers bedeuten, dass Gleichaltrige zwischen 18 und 25 Jahren untereinander in Kontakt treten.

Unsere Scouts sind geschulte Menschen, die mit jugendlichen Festbesuchern oder interessierten Erwachsenen über das Thema Alkohol ins Gespräch kommen und über Wirkungen von Suchtmitteln (Alkohol) informieren. Die Scouts tragen auffallende Kleidung und sind mit diversen Materialien zum Informieren ausgestattet.

Der Einsatz von Scouts findet hauptsächlich bei offenen Veranstaltungen und in der Regel begrenzt zwischen 18Uhr und 21Uhr statt, da es sich um ein präventives Angebot handelt.

Weiterhin sind die Kooperationspartnern vor Ort aufgefordert, das Thema Jugendschutz aktiv zu betreiben und so z.B. durch die Jugendvereins /-verbands arbeit ein alternatives Programm auf dem Fest anzubieten.

Wir informieren Sie gerne über weitere Details dieser Idee. Setzen Sie sich zur Klärung einzelner Rahmenbedingungen bitte rechtzeitig vor Ihrem Fest mit uns in Verbindung.

Produkte:

Material für Vorträge

Material CD

Projektordner

Broschüre "Jugendschutz"

Ansprechpartner in der Region zum Thema Jugendschutz Flyer: Erzieherischer Jugendschutz, FSP und JoinTonic

Material für Feste:

Plakate (mit Freiraum für Veranstalter/Kooperationspartner/Sponsoren) Slogan und Erläuterung zu Stempelaufdrucken, mit Altersfreigaben

Drei Stempel (rot, gelb, grün - Altersabhängig) gleichzeitig als Eintrittskarte nutzbar.
alternativ :Bändchen

Ausschankhilfen

Buttons für Helfer

Aufkleber

Banner und Roll up

Lounge

In diesem Ausleihpaket enthalten sind: 25 Liegestühle, 12 Zuber (werden mit Sand gefüllt), 24 Gläser (für Teelichter), 16 weiße Blumen, 15 grüne Blumen, 5 weiße Lampions, 3 LED Lichter, 4 Packungen Muscheln und 24 Flaschenvasen. Sand und Teelichter müssten selbst beigesteuert werden.

Scouts

Geduldsspiele

Quizzkarten

Rauschbrillen

Infomaterial

T-shirts, Taschen für die Ausstattung der Scouts